

令和5年度
川合小学校
校長室だより

校訓：強い子 明るい子 考える子
～子供たちの未来と笑顔のために～

川合の子

第3号
5月15日

みんなで 新しい川合小を つくっていこう！

統合により児童の数が増えました。すると、休み時間の校舎内での遊び方にやや気になる点が生じてきました。広場（廊下）での遊びが他の人の歩行のじゃまになったり、「危ないな」と感じたりする場面が見られたのです。

職員会議で検討しましたが、「高学年の子供達自身にも考えてもらおう」ということになりました。

私はとてもよいことだと思いました。新年度、私は子供達に「みんなで新しい川合小学校をつくっていこう」と呼び掛けていたからです。

きまりやルールを大人が決めて従わせるのではなく、子供達が自分たちの問題としてしっかり考え、解決に向け試行錯誤する、、、統合して人数が増えたからこそ生じた問題を、子供達が成長するためのチャンスに変えていく！

日々の安全に気を付けながら、子供達の取組に大いに期待し、待ちたいと思います。

4年生 伊藤さんとヒロハノカワラサイコとの出会い！

ヒロハノカワラサイコという植物をご存知でしょうか。中国地方では三瓶にしか生息しない希少植物です。閉校した池田小学校はこの植物の保全活動に全校で取り組み、この春から本校で子供達の学習として引き継ぎました。本校の4年生がこの日、保全活動に取り組まれている伊藤さんをお招きし、出会いの学習を行いました。伊藤さんから、ヒロハノカワラサイコにとどまらない、三瓶周辺や大田の豊かな動植物、そしてその姿が徐々に減っていく様子などを紹介してもらいました。また子供達のたくさんの質問一つ一つに丁寧に答えていただき、子供達は生き物の世界にぐいぐい引き込まれていました。子供達は、2月にもらった種をすでに家庭で育てています。またこの日は、ニホンタンポポの株などもいただき、伊藤さんとお別れした後は、さっそく学校のどこに植えようか思案していました。今日の伊藤さんとの出会いを通して、ヒロハノカワラサイコを中心とした自然への探究活動がますます楽しみになりました！伊藤さん、これからもよろしくをお願いします。



【川合小学校 全校安全の日】

6月7日は「川合小学校 全校安全の日」。命の大切さや安全な暮らしについて考える日としています。大正2年（1913年）6月7日の本校遠足で、波根の「立神岩」を見ようと子供たちが乗った船が横波で転覆し、児童と付き添いの方あわせて16名の尊い命が失われました。現在、物部神社の境内に弔魂碑があります。この日は家庭から児童に花を持たせてもらい、6年生児童が代表して碑の掃除をしたり、花を手向けたりする予定です。後日、児童会（6年生）から詳しいお手紙が出る予定です。できる範囲のご協力をお願いします。

特別の教科 道徳について

川合小学校では、「特別の教科 道徳」の時間を大切にしています。

授業だけでなく、日常生活を通してよりよい生き方を考えていきたいと考え、道徳での学びを「道徳コーナー」として各学級掲示しています。

自分自身 **人とのかかわり** **集団や社会とのかかわり** **生命や自然などとのかかわり**

の4つの視点に分け、それぞれの視点がバランスよく学習できるようにしています。

また、掲示することで、子どもたちがそこでの学びを振り返り、生活に生かしていく姿を期待しています。

来校の際には、ぜひ掲示をご覧ください。

【読み語りスタート！】5月9日から読み語りが始まりました。新たに池田からのメンバーも加わっていただきました。どの教室も、子供達は和やかな雰囲気の中で本の世界に浸っていました。読み語りメンバーの皆様、今年度もよろしくお願いします。



道徳の掲示 ↓



その他の日々の話題は、学校ホームページをご覧ください



～家庭訪問、ありがとうございました～

地区ごとに家庭訪問をさせていただきました。統合して、進級して、バス通学が始まって、、、新しい川合小になって、、、各家庭で子供さんの様子をしっかりと伺うことができ、とても有意義な訪問となりました。お忙しい中都合をつけていただき、ありがとうございました。